
 

 

 

                 副会長として    第 11 期副会長 澤井 美智子 

                 

                山田会長の元で副会長、そして次期会長予定者として記念すべき 10 周年に

向けて動けることをとても楽しみにスタートを切ったはずが、このコロナ禍  

皆様と同じく、クラブで集まれない、会えないことに寂しさとストレスを抱えての毎日で  

す。コロナ、コロナと騒ぐのも疲れてきましたよね。いろんなことが解禁になりつつある  

この昨今。オンライン会議は確かに便利だけれどやはり最終手段。合理的ではあるけれど、  

やっぱり実際会って直接話す楽しさ、アイデアの拡がりには到底かなわないとみんな感じ  

てきていますよね。  

私もみんなに会いたくて、一緒に何かしたくてモヤモヤしています。でも、、、、毎日 250

人以上の子ども・保護者・教職員と会う仕事柄、クラブの集まりに顔を出す勇気はなかなか

持てません。先日異業種の友人たちと思い切って会いました。「コロナとか PCR 受けた人って

周りにいる？いないよね」という人が大半。びっくりしました！私の周りではいっぱい聞き

ます。職種によって温度差がずいぶんあると実感しました。でも私もいつまでもこもっては

いたくない。中断する決断より難しいのは再開する決断です。「 with コロナだから仕方ない」

責めたり偏見を持ってはいけないのは世の中の全員がわかっていることです。でも実際に陽

性になった人は転居するしかなかったり、仕事を辞めないといけなかったり、学校で「コロ

ナ君」と呼ばれたりしているのがまだ現実です。ひどい話です。まずはそんなひどい感覚を

世間からなくさなくてはいけない。コロナがなくならなくてもいずれ世間の感覚も変わりピ

リピリしなくなる日も来るでしょう。でもまだ今ではない。大手を振って活動できる時まで

縮小したり水面下でできる活動を考えながら人と人とのつながりをキープする努力をしなが

らじっと力を蓄えたいと思います。常に前向き。それが ZERO の底力です。  

10 年前、 27 名の仲間と共に船出した ZERO クラブ。クラブの在り方を模索してメンバー同

士喧嘩もしながら、どこに向かうのかわからず右往左往しながら、メンバーの半数以上が入

れ替わりながら、少しずつ力をつけて、今や年齢層も幅広く、アイデアも豊富な元気のいい、

周囲に誇れるクラブになりました。次の 10 年、どこに向かうのか。このコロナ禍の中でも我

が ZERO クラブならきっと素晴らしいアイデアが出てくるはず！頼もしい愉快な仲間たちと

また周囲をあっと言わせたいですね♪  
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◆今月の聖句    新約聖書 ローマの信徒への手紙 10 章 25 節  
 

良い知らせを伝える者の足は、なんと美しいことか。  
 

主 

題 

クラブ会長 《山田  維久仁  (京都 ZERO)》 : 「人」 

国 際 会 長 《 Jacob Kristensen(デンマーク) 》  : 

“VALUES EXTENSION AND LEADERSHIP”                     

「価値観、エクステンション、リーダーシップ」  

スローガン“TRUST IN THE RIVER OF LIFE”「命の川を信じよう」  

アジアエリア会長 《 David Lua(シンガポール)》 : 
Make A Difference!「変化をもたらそう」  

スローガン“INSPIRE”「奮い立たせよう」 

西 日 本 区 理 事 《古田 裕和(京都トゥービー)》      : 
主題 “Let`s do it now ！” 

副題  「“ 2022 に向け誇りを持って  All is well.”」  

京 都 部 部 長 《中村  隆司 (京都ウエル )》 : 「人生は一度きり」 ～出会いから全てが始まる～    

 
 

 



 

第 1 例会「EMC 野外例会」         8 月 9 日(日曜日) 

 

みなさまこんにちは。京都ゼロワイズメンズクラブの三谷です。  

先日 8/9（日）に「 EMC BBQ 例会」が京都 YMCA リトリートセンターにて

行われました。  

今年の初めよりコロナウイルスが猛威を振るい始め、 4 月に緊急事態宣言

が出されてから、世の中の動きが一変しましたね。  

ワイズメンズクラブの活動も例外ではなく、月 2 回の例会も中止となった

り ZOOM などで一同が会することなく行われていたりと、なかなか思い切

った活動ができていなかった中、およそ 4 か月ぶりに一同が会する例会と

なりました。  

メンバーも多数参加し、ゲストも複数名お越し頂き、いままでのうっぷん

を晴らすような例会になったのではないかと思います。  

この例会では、 4 か月間例会が行えなかったこともあり、その間に予定し

ていた行事ごとや、メンバーによるクイズ大会、豪華景品のあた

るビンゴ大会、そして前期（ 10 期）のバネッサ前会長の感動スピ

ーチなど、笑いあり、涙ありのすごく充実した例会だったように

思います。今年いっぱいは月 1 回の例会を今まで通り一同会する

形で行う予定です。  

コロナを筆頭に憂鬱なニュースが毎日のように飛び交っています

が、この京都 ZERO ワイズメンズクラブ

から元気を届けていけるような例会に

できればいいなと思っています。  
 

三谷  在謙  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

祝 京都 ZERO ワイズメンズクラブ発足 10 周年 

 

ZERO クラブの皆様！ 10 周年、誠におめでとうございます！  

第 11 期会長     山田  維久仁  
 

 立ち上げから今まで御尽力頂いたキーメンバー、また新しいメンバーから残念ながら退会され

たメンバー全ての方々に温かく接して頂いているチャーターメンバー、そしてこの 10 周年を迎え

るにあたってより良いクラブになる為お集まり頂いた新メンバーの皆様、本当にありがとうござ

います！  

 残念ながら、このコロナ禍、予定していた 10 周年記念例会は延期せざるを得ませんでしたが、

10 周年を盛り上げるべく、新しい入会予定者をお二人迎える予定です。メンバー数も 40 名に向け

てますます盛り上がっていきましょう！  

 古いメンバーの方は覚えてらっしゃると思いますが、いい加減なクラブだとかいろいろ他クラ

ブからも注意された頃もありました。  

 ただ、10 周年を迎える今、他クラブからも良く言われるのですが、間違いなく ZERO クラブは個

性に溢れ、年齢幅も広く、魅力の有るそして注目されるクラブになりました。 

 現状に満足することなく、益々より良いクラブに成長して行けるよう願っております。  

 なかなかお会い出来ない日々が続いておりますが、笑って集まれる日を楽しみにしています。  

 メンバーの皆様に感謝し、お祝い申し上げます。  
 

 



 

“キャビン日記” 「10 周年記念 ACT」     8 月 2 日・30 日 (日曜日 ) 

 

8 月 2 日   

昨年 11 月に入会して以来一度も参加できておらず今回が初参加

でした。リトリートセンターも初めてです。リトセン、リトセン

と皆さんが話しているものがリトリートセンターの略なのもこの

時知りました。リトリートってどういう意味だろうと辞書で調べ

たら、退却、後退、隠居、隠れ家、避難所、避暑地等々色んな意

味が出てきました。この場合は、隠れ家とか避暑地的な意味合い

でしょうか。梅雨も明けて気温も高くなってきていましたが、や

はり周りに緑があると街中より涼しく感じます。さすが避暑地！  

 キャビンの方は床を除いてすっかり建物らしく出来上がってお

り、今回は壁面に謎の液体キシラデコールを塗るという作業。キシラデコールが一体何なのか知ら

ないままにただただペタペタ塗りまくる。マスクで熱いけれど、塗料のにおいも少しは防げるので

ちょうどよかったかも？こういった作業はそれこそ小学生くらいのときにやって以来でした。みん

なで一緒にこういった作業するのも楽しいものですね！これで今後は 10 周年記念ＡＣＴに参加し

たと胸を張って言えますね！一回しか出ていないけど！まだ一度も参加されていない方も是非１度

は参加されてみては？  
 

熊谷 大樹 

 

 

 

8 月 30日 

今回のワークには私の事務所に夏休み期間中のインターン

に来ている大学生４人にも手伝いをさせていただきました

ので、それぞれに感想を書いてもらいました。当日はメンバ

ーの皆さんお世話になりました。有難うございました。  
 

宇佐美賢一  
 

【 YMCA のログハウスの建設に参加させていただきました

学生です。普段は都市で暮らしている私たちにとって、自然

と触れ合う機会は貴重です。このような機会は、心が解放さ

れるだけでなく、自然環境への意識を高めるいい機会です。

定期的にこのような機会があればいいなと思いました。  

 （江本）  

 YMCA のキャンプ場では非常に豊かな自然の中でログハウス作りを手伝いました。森の中は涼しく

川の音や鳥の声の聞こえる素晴らしい場所でした。汗をかいて作った後に食べたバーベキューは最

高でした。  （山本）  

山奥は本当に落ち着ける場所ですね。今回、ログハウス建築を微力ながらお手伝いさせていただき

ありがとうございました！楽しかったです。いつか YMCA の子供たちがログハウスに集い、僕たちが

感じたような自然の優しさを感じて楽しく

過ごせたら嬉しいです。  （榛葉）  

 我々大学生はバイトに慣れ、労働に金銭

の対価を求めがちだ。しかし、このログハ

ウス作りに金銭の対価はない。あるのは子

ども達の笑顔と心地よい疲労。自然に囲ま

れながら子ども達のために汗を流す。そん

な一夏の贅沢は、純粋な労働と奉仕の楽し

さを思い出させてくれた。  （川口）】  



 

         オリエンテーション             8 月 24 日(月曜日) 

 

8 月 24 日に入会希望者のオリエンテーションに参加いたしまし

た。  

入会希望者は今回、大西  宏明さん、室岡  大介さん、地野  孝さ

んでお歳も性別もお仕事も違う方々 3 名をお迎えしゼロクラブのメ

ンバー 10 数名で行いました。  

 新ＥＭＣ委員長の加藤  学ワイズの司会のもと山田新会長の始

まりの言葉より、スクリーンにて写しワイズメンズクラブの成り立

ちや意義、ゼロクラブの各委員会の活動、そして会費等の細かいと

ころまで 3 人に説明差し上げました。  

 実は今回のオリエンテーションの中身に関して今まで分かりに

くかったところを修正したり、今後も誰がお話ししても同じ内容で新人さんに伝わるようＥＭＣ委

員が何度も打ち合わせをした改訂版でした。  

この改訂作業にもＥＭＣ委員として私も参加していたこともあり、これまで何回か参加してきたオ

リエンテーションより 1 つ 1 つの説明に対してより内容を濃く理解できて様に思いました。  

同時に新人の時の気持ちを思い出し、ワイズメンズクラブに参加している意義などを改めて振り返

れたと思います。  

  3 人さまに関してはまだワイズであったり、ZERO クラブの事がまだよくわからないと思いますが

関りをできるだけ持ち（コロナウイルスにより制限が多い時期ですが）できるだけ早くなじめるよ

うご協力できればと思います。  
 

   石倉  直人  
 

 

 

 

 

 

 

 

                                                     佐藤 善紀 

 

「固定残業代が無効？」  

 

 みなさん、固定残業代というものを聞いたことがありますか。固定残業代とは、基本給や手当

を支給するなどの方法で、あらかじめ一定時間の時間外労働（残業等）に対する割増賃金（残業

代等）を支払うというものです。  

残念ながら固定残業代を支払っていれば一切残業代を支払わなくてよいというものでもなく、

固定残業代が無効になると残業代を全く払っていないということになってしまいます。  

固定残業代が有効となるには条件があります。まず、固定残業代について従業員と合意をして

いるか、就業規則に規定しこれを周知しなければなりません。次に、基本給部分と固定残業代と

が明確に区分して支給しなければなりません。さらに、実際に行った時間外労働（残業等）に基

づき計算した割増賃金（残業代等）が固定残業代の金額を上回る場合その差額を支払わなければ

なりません。典型的なものですと、上記の合意や就業規則に定めたうえで、給与明細に基本給と

残業代を別に記載して支給する方法となります。  

このように固定残業代は有効性が問題になることがありますので、注意が必要です。  
 

 

法  律  相  談  No,３ 



 

 

強 調 月 間 

Menettes 

メネットの優しさ、思いやりをワイズ活動に活かしましょう。皆さまの勇気でクラブが、社会が、変わります。

そして世界も！ 

吉本典子メネット事業主任(熊本ジェーンズクラブ) 

 

 

 

 

１ .活動継続支援寄付金のお願い  

京都ＹＭＣＡでは、新しい生活様式を取り入れながら、地域で暮らす子どもからご高齢の方、そ

して留学生、一人でもたくさんの人に、より良い学び・体験・つながりの場を提供すべく、活動

に取り組んでいます。既に多くのワイズメンに個人や会社の名義、クラブ単位等でご協力いただ

いていますが、まだという方は活動を継続していくための寄付金にみなさまのご支援・ご協力を

お願いいたします。  

振込先：（京都銀行  本店）普通口座  721365 京都ＹＭＣＡ（キョウトワイエムシーエー）  

    （ゆうちょ銀行）郵便振替  01030-6-733 京都ＹＭＣＡザイ）キョウトワイエムシーエー  

２．京都ＹＭＣＡ国際福祉専門学校  介護福祉学科  オープンキャンパスのお知らせ  

日時：９月２６日（土）午前 10 時～ 12 時  癒しの技術  ハンドケア  

場所：京都ＹＭＣＡ  

申込：参加ご希望の方は、お電話にてお申し込みください。  

Tel：  075-255-3287 

３．ＹＭＣＡ三条保育園入園希望者説明会のお知らせ  

日時：  11 月 21 日（土）午前 10 時～ 11 時 30 分   

    ※ 9 月、 10 月の説明会は定員に達しましたので締め切りました。  

場所：京都ＹＭＣＡ   

申込：参加ご希望の方は、 お電話もしくはメールにてお申し込みください。 

    Tel：  075-254-8131  E-mail：  hoikuen@kyotoymca.org 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                                                    

 

 

 

                                                                   

 

 

 

 

 

   8 月例会出席     

   第 1 例会 第 2 例会 

メンバー 

メネット 

コメット 

ゲスト 

22名 

2名 

3名 

3名 

0 名 

0 名 

0 名 

0名 

月間出席者         月間出席率 

28/31 名                90.3％ 

  ニコニコ 

8 月  34,000 円 

累計 34,000 円 

  ファンド 

8 月 44,537 円 

累計 44,537 円 

HAPPY BIRTHDAY 

 

9 月 11日 澤井 美智子 

9 月 14日 田畑 眞人 

9 月 24日 赤間 良介 

9 月 28日 加藤 俊明 

HAPPY ANNIVERSARY 

 

9 月 21日 加藤 学＆絢子 

9 月 26日 五十嵐 新太＆麻美 

新型コロナ

ウイルス感

染防止のた

め中止 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

9 月事業予定  
 

 7 日 (月曜日 ) 役員会  

       ZOOM 会議  
 

10 日 (木曜日 ) 第１例会「京都部部長訪問」  

19:00～ 21:00 

         (ホテル日航プリンセス京都 ) 
 

17 日 (木曜日 ) 京都 ZERO クラブ EMC 事業  

第 1 回「経営塾」  

講師  (社労士 )松村  篤  氏  

           19:00～ 21:00 

               ZOOM 会議  
 

 

10 月事業予定  
 

5 日 (月曜日 ) 役員会  

           ZOOM 会議  
 

4 日 (日曜日 )or11 日 (日曜日 ) 日向大神宮環境維

持ワーク (日向大神宮 ) 
 

8 日 (木曜日 ) 第１例会「メンバースピーチ例会」 

       19:00～ 21:00 

           (ホテル日航プリンセス京都 ) 

編集後記  

岸田  靖司  
 

相変わらずのコロナ禍で日常とは違う日々をお過ごしだと思います。  

今月は野外例会やオリエンテーションなどもあり久しぶりに顔を合わせる

機会があり盛り上がりましたね！  

私は所用で行けませんでしたが。  

早く以前のように笑い合える日が来るのを願っております！  

それまで元気に頑張りましょう！！  

 

IBC・ DBC 締結クラブ  
 

ＩＢＣ・・・ Kaimuki Y Service Club(Hawaii) 

ＤＢＣ・・・阿蘇ワイズメンズクラブ (熊本 ) 

長浜ワイズメンズクラブ (滋賀 )  

 

 


